

BAJO RESERVA

Alcocer y López-Gatell, a cuentas, pero en privado

:::: Contrario a la instrucción presidencial de que la vida pública sea cada vez más pública, hoy los dos principales funcionarios de salud en el país rendirán cuentas, pero en privado. Nos dicen que el secretario de Salud, **Jorge Alcocer**, y el subsecretario **Hugo**



Jorge Alcocer Varela

López-Gatell acudirán a San Lázaro para hablar de la política nacional para atender la pandemia, la compra de medicamentos, y la llegada de la variante ómicron, entre otros temas. El detalle, nos adelantan, es que no será de cara a la nación como sucede en las comparecencias ante el pleno o ante las comisiones,

sino ante la Junta de la Coordinación Política en un formato privado, similar al que en días pasados utilizaron en el Senado para recibir al fiscal general de la República. La red protectora de la bancada oficial, nos dicen, se ha extendido para evitar que los funcionarios federales sean cuestionados de manera abierta en la tribuna de los representantes del pueblo.

Monreal y sus criticadas encuestas

:::: La elección de 2024 es la que más le importa al senador morenista **Ricardo Monreal**, sin embargo, nos dicen, no es la única. Don Ricardo, aseguran, apoya a cuadros cercanos a él rumbo a las diferentes



Ricardo Monreal

elecciones a gobernadores que estarán en disputa el próximo año, entre ellas, la de Hidalgo, que hoy gobierna el PRI. Monreal, nos comentan, impulsa al también senador **Julio Menchaca Salazar**, quien en 2018 obtuvo la senaduría en las urnas, y es identificado como el gallo de Monreal. Sin embargo, nos

hacen ver que su candidato tiene que esperar no solo a que Morena negocie esta candidatura con sus aliados, los verdes y los petistas y, claro, las encuestas que tanto critica el aspirante presidencial al 2024 como método de selección.

INE: ¿señales negativas desde el Poder Judicial?

:::: Pese a que el presidente del Instituto Nacional Electoral confía en que habrá una respuesta positiva a la controversia constitucional que interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre la necesidad de recursos para la celebración de la consulta de revocación de mandato del Presidente, varios consejeros no son tan optimistas. Hay señales



Arturo Zaldívar

que algunos interpretan como el anticipo de lo que vendrá: apenas el pasado 17 de noviembre, el ministro presidente de la Suprema Corte, **Arturo Zaldívar**, advirtió que “la falta de presupuesto no debe ser excusa para que las instituciones no cumplan con sus obligaciones”. Además, dicen, existe el antecedente de ha-

ce unos meses sobre la controversia constitucional que el mismo Consejo General del INE interpuso ante el máximo tribunal del país para tratar de obtener los recursos que los diputados le negaron para la organización de la consulta sobre los expresidentes. En esa ocasión, por unanimidad se declaró infundada la impugnación del INE al decreto que le ordenaba llevar a cabo dicha consulta, pues los ministros consideraron que la Cámara de Diputados “no está obligada” a otorgar recursos adicionales al INE para la organización de consultas populares.

Será híbrida la reunión de embajadores

:::: Luego de que la pandemia de Covid-19 obligó a la Secretaría de Relaciones Exteriores a realizar este año la XXXII Reunión de Embajadores y Cónsules a distancia, la Cancillería valora la posibilidad de que en enero próximo, la edición XXXIII se lleve a cabo de manera híbrida, es decir, tanto presencial como virtualmente. Nos dicen que pese a que en México no se ha presentado un repunte importante en los contagios, la pandemia sigue ahí, por lo que se prevé que se invite a los integrantes del cuerpo diplomático que representan a nuestro país en el mundo a participar en este tradicional encuentro en el formato que cada quien decida. Nos dicen que el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, y su equipo, afinan los detalles de la reunión, que se realizará en la primera semana de 2022.

